



Mi Universidad

Nombre: Litzy Moreno Rojas

3er Parcial

Metodología de la investigación

Dr. Yasuei Nakamura Hernández

Medicina Humana

7o semestre

INTRODUCCION

Cuando un embarazo ocurre en el período de la adolescencia, se presenta una doble exigencia dentro de la vida de la mujer adolescente, ya que además de enfrentar los cambios físicos, psicológicos y sociales propios de la edad, debe enfrentar el proceso de gestación y maternidad, lo que puede colocarla en situación de vulnerabilidad.

Es importante estar alerta ante la posibilidad de que la maternidad afecte el buen desarrollo de las personas involucradas. Para algunas mujeres adolescentes, el embarazo en esta edad las enfrenta a asumir nuevas responsabilidades para las que aún no están preparadas y, en ocasiones, esto se acompaña de rechazo por parte de las personas cercanas, abandono, estigmatización y censura, lo que conlleva al aislamiento social de la adolescente.

La intervención del personal de salud en esta situación, juega un papel fundamental tanto en brindar una excelente atención prenatal, del parto y el posparto, así como en la detección oportuna de situaciones que pueden afectar la salud integral de la joven, su bebé, su pareja y su familia.

PLANTEAMIENTO DEL PROBLEMA

Embarazo en adolescentes: factores que influyen.

El embarazo a temprana edad implica grandes consecuencias en la salud y en la vida de los y las adolescentes, muchos de ellas son permanentes. Se ha identificado tasas altas de embarazos lo cual coloca a México en el primer lugar en ocurrencia de embarazos en mujeres de 15 a 19 años, se ha influido temas de política en la población, la cual corresponde un contexto económico, social y cultural.

HIPOTESIS

- ¿Por qué los factores socioeconomicos influyen en el aumento de embarazo en adolescentes jovenes entre 12 y 19 años?

OBJETIVOS

- Buscar los factores que influyen en el aumento de embarazo en adolescentes

Obejetivo especifico:

- Identificar cual es el principal factor para el embarazo
- Identificar la morbilidad en la gestacion en adolescentes

Embarazo en la adolescente

- Procesos propios en la adolescencia
- Embarazo
- Factores de riesgo que influyen en el embarazo en los adolescentes
- Consecunecias en la madre y el feto
 - Consecuencias en la madre
 - Consecuencias en el feto
- Tasas de embarazo en Mexico de los adolescentes
- Influencia de la educación en los adolescentes
- Uso de métodos anticonceptivos
- Atención integral del embarazo, la maternidad y la paternidad en la adolescencia
- Poblacion blanco

MARCO TEÓRICO

Procesos propios de la adolescencia:

La adolescencia es un período en la vida de las personas que involucra diversas transformaciones. Dentro de los procesos específicos de esta edad que debe atravesar la adolescente se encuentran:

- La búsqueda de una identidad propia
- La separación psicológica de la familia de origen
- La integración de nuevos impulsos y deseos
- La construcción de un proyecto de vida
- La elección de valores
- La definición de la vocación y la inserción laboral
- La construcción de vínculos con personas de la misma edad
- La interacción con figuras adultas alternativas a sus padres, que permitan ampliar la red social en la cual se interactúa.
- La definición de roles sociales
- El desarrollo cognoscitivo que permite pasar de las operaciones concretas hacia las operaciones formales

Una adecuada atención de las adolescentes embarazadas o madres se debe basar en el reconocimiento de estos procesos que permiten comprender mejor las vivencias y necesidades de esta población.

El embarazo

El embarazo en adolescentes es un gran reto para México, pues cada día más de 1,000 niñas y adolescentes dan a luz, lo cual reduce las oportunidades educativas y de trabajo en sus vidas y las vuelve más propensas a permanecer en condiciones de pobreza. Se identifica que las complicaciones del embarazo y el parto son la principal causa de muerte en niñas y adolescentes.

El Gobierno de México estratificó una nueva fase y se formularán ejes de acción más territorializados y ajustados al contexto, ya que los embarazos en adolescentes y niñas son un problema de salud que influye en la desigualdad de oportunidades de educación y económicas para las niñas y jóvenes. Se necesitan implementar estrategias conjuntas de prevención y mitigación de la violencia de género y sexual, principalmente durante la pandemia a fin de reducir y erradicar los embarazos tempranos.

El acceso a servicios de salud sexual y reproductiva para adolescentes es crucial para prevenir los embarazos en este grupo de edad. Es primordial garantizar que los adolescentes tengan información suficiente y adecuada de las herramientas para acceder a un servicio de salud de calidad, incluso en situaciones de emergencia.

Prevenir que una niña o una adolescente se embarace es una cuestión de derechos humanos y es la llave para acceder a otros, como el derecho a la salud, a la educación y a tener un trabajo digno y adecuado. Las personas adolescentes y jóvenes representan el presente y el futuro de cualquier sociedad. En la medida que este segmento de la población obtenga mayores oportunidades para su inserción económica y social, se espera un mundo más próspero.

En México, la tasa de fecundidad adolescente se sitúa por encima de la media mundial, de acuerdo con cifras de la Secretaría de Salud para 2018, del total de nacimientos registrados con certificado de nacimiento, 18.5% fueron de madres de entre 10 y 19 años; además se calcula que diariamente, en promedio, 32 niñas de entre 10 y 14 años se convierten en madres.

Además, explicó que el embarazo adolescente aumenta las brechas de desigualdad en el empleo y no solo en comparación con los hombres sino con mujeres que fueron madres ya en edad adulta. Sabemos que hay 42% de mujeres que están en el mercado formal por 78% de hombres, y esta brecha, cuando las mujeres han sido madres adolescentes se incrementa.

Por ello, el Gobierno de México son prioridad erradicar el embarazo infantil y disminuir el embarazo en adolescentes y se trabaja en dos tipos de respuesta: los programas dirigidos a eliminar este problema y las acciones emergentes como respuesta durante la pandemia. Algunas acciones son: adecuar contenidos para fortalecer las capacidades de autocuidado y autonomía de las niñas en las escuelas; impulsar estrategias para fomentar que las adolescentes y jóvenes madres y/o embarazadas continúen sus estudios; y generar las condiciones necesarias para garantizar el ejercicio de los derechos sexuales y derechos reproductivos de las mujeres, entre otras.

El embarazo a temprana edad implica grandes consecuencias en la salud y en la vida de las y los adolescentes, muchas de ellas son permanentes. Al mencionar que México es el 1er lugar en embarazo adolescente entre los países que pertenecen a la OCDE, y se estima que 70.6 nacimientos de cada mil es de adolescentes, detalló que éstos se presentan, entre otros factores, porque son víctimas de abuso sexual, por el consumo de drogas y alcohol, falta de un plan de vida, entornos socioculturales que priorizan la maternidad sobre otros aspectos de la vida, poca educación sexual y reproductiva, y la falta de acceso a métodos anticonceptivos.

La deserción escolar, el desequilibrio entre la madurez fisiológica-biológica y psicológica, son algunas de las consecuencias más recurrentes entre las adolescentes que tienen un embarazo.

Por ello, consideró que las medidas más eficientes para prevenir un embarazo en adolescentes son el acceso a información adecuada, implementación de programas de sexualidad en etapa temprana y la comunicación asertiva entre tutores y menores.

La alta tasa de embarazo adolescente coloca a México en primer lugar en ocurrencia de embarazos en mujeres de 15 a 19 años dentro de los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), que en

2019 registraron una tasa promedio de 13.7 nacimientos por cada 1 000 mujeres de 15 a 19 años.

Por lo tanto, en 2015 se implementó en el país la Estrategia Nacional para la Prevención del Embarazo en Adolescentes (ENAPEA) conformada por varios organismos que buscan reducir esta problemática.

Atención integral del embarazo, la maternidad y la paternidad en la adolescencia

La atención integral del embarazo en la adolescencia comprende el abordaje de la situación a nivel individual, familiar y comunitario en los diferentes momentos: gestación, parto, y después del parto y desde las diferentes dimensiones involucradas en la situación del embarazo: psicológica, social, física y legal. Debido a esto está involucrado no solo el aspecto salud, sino el aspecto educativo, laboral y de formación para la vida.

La atención del embarazo en la adolescencia desde los servicios de salud, comprende acciones específicas de detección y captación temprana de las adolescentes embarazadas para brindarles una atención prenatal en forma sistemática y según las normas institucionales. Esto significa ofrecerles una adecuada atención al parto, una captación temprana posparto y acompañamiento posterior al nacimiento, todo ello basado en una valoración integral de la adolescente y su familia en los diferentes momentos de la atención, al igual que en el trabajo conjunto con otras instituciones que facilite el abordaje integral de las necesidades de esta población.

Población blanco

Las adolescentes embarazadas y madres, su pareja (sin distinción de edad), de su familia y los adolescentes padres.

OBJETIVOS

1. Ofrecer lineamientos e instrumentos básicos relativos a la atención integral del embarazo, la maternidad y la paternidad en la adolescencia, que le faciliten al personal de salud, en los diferentes servicios, organizar la atención de las adolescentes embarazadas y madres, de su pareja (no importa la edad que ésta tenga), de su familia y, especialmente, de los adolescentes padres.
2. Orientar y fortalecer el trabajo en equipos interdisciplinarios de salud para la atención integral de las adolescentes embarazadas y madres, de su pareja (sin distinción de edad), de su familia y de los adolescentes padres.
3. Contribuir a que los servicios de salud formen parte de la red social que acompañe y apoye el proceso de desarrollo de las adolescentes embarazadas y madres y de los adolescentes padres.
4. Fortalecer el desarrollo del vínculo madre – hijo(a) – padre, a través de acciones de carácter educativo y participativo sobre aspectos de maternidad y paternidad, acciones dirigidas a adolescentes embarazadas y madres, a su pareja (indistintamente de su edad) y, en particular, a adolescentes padres.